



三ツ石だより

編集・発行

島根あさひ社会復帰促進センター

問い合わせ先

ご意見・ご感想はこちらまで
〒697-0492 浜田市旭町丸原380-15
Tel. 0855-45-8171 (庶務課)

平成28(2016)年

11/1
第21号

巻頭言

島根あさひ社会復帰促進センター

総括業務責任者 安永 亘之



早いもので、島根あさひ社会復帰促進センターは本年十月で開庁九年目を迎えました。地域の皆様方にはさまざまな面で施設運営の支えとなつていただき、安定した施設運営の運営に誠意がありがとうございます。

ご承知のとおり「官民協働の運営」「地域との共生」「人材の再生」が当センターの基本方針ですが、本年度は「共に築こう」として、島根あさひを年間スロガンとして当センター職員の公募により選定し、日々の運営にあたっています。

当センターは、PFI事業として再犯防止に対する社会の期待を担い「地域」「国」「民間」の三者で共に創りあげていく施設です。一方で、近年は一般刑務所でも改善指導等に力を入れて再犯防止に努めており、当センターとしても真価が問われる大切な時期にさしかかっています。

このため、各種教育・職業訓練プログラム等の継続的な改善が必要になっており、検討を進めています。その一環として、今般有効なプログラムの一つである文通プログラムについて、地域ボランティアの皆様を追加参加いただくことになり、プログラムを拡充することができました。

今後とも地域の皆様のご協力・ご支援をいただき、先ずは開庁十周年へ向け、地域と共に飛躍し「未来に誇れる島根あさひ」となるよう職員一同頑張りたいと思っております。よろしくお願いたします。

最後に、いよいよ厳しい冬の季節が迫ってきましたが、個人的には温泉・鍋パーティー・スキーと楽しみな季節でもあります。ほどこほどの降雪と皆様のご健康を祈念して、巻頭のご挨拶いたします。

旭ふる里まつり2016矯正展のお知らせ

本年11月13日(日)、旭ふる里まつりが旭支所で開催されますが、同まつりと併せて、当センター主催による矯正展が開催されます。今回は、一部ブースが旭支所体育館から、同支所車庫の方へ移動する予定ですので、くれぐれもご注意ください。

なお、今回で9回を数えることとなる矯正展ですが、「良い品をより安く」をコンセプトに掲げた、刑務所作業製品展示即売会には、岡山刑務所及び松江刑務所が参加するほか、官民協働運営を特長とする当センターにおいて、各種業務を担当する民間企業各社による販売ブースをはじめとして、更生保護女性会によるバザーや、当センター謹製コッペパンの販売といった、様々なイベントを企画しておりますので、ぜひ皆様お誘い合わせの上、たくさんの方々のご来場を頂きますようよろしくお願いいたします。

コッペパン(2本入) 100円
バターロール(5個入) 100円
※数に限りがございますので、お早目のご来場をお待ちしております。



神楽面の絵付け体験もやっています。お気軽にご参加ください。

体験無料

(※なお、イベントの内容につきましては、予告なく変更させていただく場合があります。)

慰問公演観覧者募集 NTT西日本 中国吹奏楽クラブ

昨年も慰問公演に来ていただき、訓練生はもちろん、地域の方々にも大変ご好評をいただきました。

今年も下記の予定で、慰問公演を実施します。ぜひお越しください。

観覧のお問い合わせについては、別紙のチラシをご覧ください。

【日時】平成28年12月4日(日)

10時00分～11時00分

【曲目】福山雅治特集(※一部)

- ・家族になろうよ
- ・vs. 知覚と快樂の螺旋 他 (ドラマ「ガリレオ」オープニング曲)

※詳細は別紙のチラシをご覧ください。
なお、曲目は変更となる場合があります。

公演日 12/4 (日)
入場無料

「地域お手伝い活動」の活動場所募集

当センターでは、釈放前指導の一つとして地域お手伝い活動を実施しています。当活動を通して、訓練生が「自分も人の役に立てる」と実感し、自信を持たせ、出所後の社会参加に向けての意欲を高めることを目的としています。

地域の皆様には、上記の目的を満たすような訓練生が地域の中で活動できる場所・機会を提供していただければと考えています。必ず実施できるとは限りませんが、ご要望をお聞かせください。

【現在までの活動例】

- ・公園などの除草作業
- ・公共施設の清掃
- ・使用されなくなった校舎の清掃

【対象者・人数・時間】

- ・仮釈放予定者(数日後に仮釈放となる者)
- ・1回あたり3～5名
- ・1回あたり2時間程度

【連絡先】

- ・浜田市役所旭支所 電話：0855-45-1437
- 産業建設課 産業振興係 F A X：0855-45-0135



刑務官の基本「敬礼」



刑務所の食事について



秋が深まってまいりましたが、皆さんは「秋」といえば何を思い浮かべるでしょうか？読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋等様々な物を思い浮かべると思いますが、本職は何と言っても「食」の秋です。

そこで、刑事施設の食事と、当センターの食事の特徴について少し紹介をしたいと思います。娯楽の少ない受刑者にとって、食事は最大の関心事であり、不平・不満の矛先が最も向きやすいものです。全国の刑事施設では、献立作成や質の維持等に苦勞をしています。当センターにおいては、専門の民間企業の栄養士が献立を考え、毎日1,300名近くの食事を作っています。

主食のごはんは、他の刑事施設と同様に米70パーセント・麦30パーセントの麦飯ですが、当センターにおいては、朝食時に、ごはんの代わりに職業訓練(調理科(パン職人課程))で制作したパンが支給されます。ちなみに、作業内容に応じて、パンの大きさやごはんの量が変わります。

また、おかずは、訓練生のアンケートも参考にしながら、毎日バラエティーに富んだメニューが提供されます。ある日のメニューを例に挙げると、



朝：パン コーンクリーム煮 ピーナッツクリーム コーヒー
 昼：麦飯 味噌汁(玉葱) 牛肉のプルコギ風炒め れんこんと竹輪のごま塩あえ
 夕：麦飯 シーフードカレー キャベツと揚げのお浸し ゆで卵

といった感じです。他にも、1年に3回、「島根の日」と銘うって、島根県内の食材を使用し、「四季の移ろい」「食に対する教育」「地元生産者の温かさ」を感じてもらえるメニューが並ぶ日があります。また、病氣やアレルギー等を持っている人には、それぞれに対応した食事が作られます。

このように、様々な工夫をしながら、食事が提供されているわけです。(処遇部門 S)

敬礼は刑務官の基本である。そのやり方は：
 一 相手に正対し、右手をあげ、
 二 指はそろえて
 三 伸ばし、
 四 ひじを肩の方向に水平にあげて行う。



五 上司には敬礼を行い、上司はこれに答礼し、同級者は相互に敬礼を行う。
 七 敬礼は真心をもって行う。
 異状ありません！
 ※敬礼のやり方は、法務大臣が定めています。



ご苦労様！
 シュッ！
 右手を素早くあげた方が引き締まります。



その際、最も気を付けるべき点は、何と言っても右側の壁である。
 ひじが壁にビーン！
 痛っ！



作：その昔ひじがビーンとなった石原(調査官)

眼科外来診療予定
 11月17日(木) 10:30~12:30
 12月8日(木) 10:30~12:30
 1月12日(木) 10:30~12:30
 予約・問合先 TEL 45-8166
 (受付時間 平日 9:00~17:00)

編集後記
 早いものでもう十一月になります。十一月と言えは文化の日、勤労感謝の日、ユネスコの憲章記念日、ポッキー&プリッツの日、将棋の日など様々あります。しかし、なんと今も一か月のうちに、嬉しい限りですね。文化の日である十一月三日は「晴れの特異日(年間を通して統計的に晴れになる可能性が高い日)」でもあります。風邪をひかないようにしっかりと厚着をして、紅葉などを見に出掛けるのも良いかも(S・H)

★平成28年度 広島矯正管区管内矯正職員武道大会選手権
 とき：9月2日 ところ：鳥取市武道館
 【柔道】
 90kg級超級 F看守 ベスト4
 90kg級 S看守 準優勝
 M看守 1回戦敗退
 T看守 ベスト4
 【剣道】
 T看守 1回戦敗退

★広島管内矯正職員駅伝大会
 とき：9月17日 ところ：エディオンスタジアム
 降雨のため中止
 ★広島管内矯正職員ソフトボール大会
 とき：9月24日 ところ：みよし運動公園野球場
 第3位



ふるさとお国自慢 ~広島県安芸郡坂町~

私は広島県安芸郡坂町の出身です。坂町は広島市と呉市に挟まれた広島湾東岸の町です。JR呉線、広島呉道路(クレアライン)、海田大橋(ひろしまベイブリッジ)、国道31号により、広島・呉両市の中心市街地へ約20分でアクセスできる交通利便性の高い町でありながら海や山といった豊かな自然環境に恵まれています。

株式会社合人社
 計画研究所
 S.I.

伝統的な祭りとして亥の子(いのこ)祭りがあります。坂町では約200年前から行われており、子孫繁栄祈願と秋の収穫祝いとして行われる行事であり、地域の人たちが人の頭程の大きさの石に縄をくくって亥の子歌を歌いながら地面を搗(つ)いて回ります。



また、邑智郡川本町とは姉妹都市縁組を締結しており、文化・スポーツ・芸能・学びの活動を通じて交流を促進することを目的とし、スポーツ交流会やスキー交流会などが行われています。

近隣には映画「男たちの大和/YAMATO」のロケ地で有名となった呉市や世界遺産の熊野古道や熊野筆で有名な熊野町がありますので、広島にお越しの際は是非お立ち寄りください。

